

ひがいそのぎ 議会だより

第 158 号

龍頭泉（白木淵と滝の上の美術館）

6月定例会

平成29年度一般会計補正予算減額修正	2 ページ
町政を問う！6人が一般質問	3～5 ページ
請願・専決処分	6～7 ページ
条例改正・議会委員会構成	8 ページ
議会活動報告	9 ページ
町民の声・編集後記	10 ページ

傷がつかないよう、バロ
ンの下に隙間が出来るよ
うに段ボール等での被覆
うに段ボール等での被覆



県茶品評会審査の様子

【議員】将来、施設の複合化・転用・統廃合・集約等を考えておられるが具体的な施設はどこなのか。

【議員】将来的な施設は総合管理計画を基に今後検討するが、人口減少等を考えると25%程度の削減が必要と思う。

【議員】本町の1人当たりの施設の保有量は全国平均の1.8倍という事ですので多いと思うが、面積等を考えると本当に削減が必要なのかな。

【議員】町内公共施設の総合管理計画と改修等は



立山 裕次 議員

【議員】将来、施設の複合化・転用・統廃合・集約等を考えておられるが具体的な施設はどこなのか。

【議員】将来的な施設は総合管理計画を基に今後検討するが、人口減少等を考えると25%程度の削減が必要と思う。

【議員】本町の1人当たりの施設の保有量は全国平均の1.8倍という事ですので多いと思うが、面積等を考えると本当に削減が必要なのかな。

【議員】私はも人団だけで保有量が多いとは考えていませんが、削減は必要と思うので、各地域に不便が生じないような計画を立てて進めていきたいと思っています。

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】具体的な施設は総合管理計画を基に今後検討するが、人口減少等を考えると25%程度の削減が必要と思う。

【議員】本町の1人当たりの施設の保有量は全国平均の1.8倍という事ですので多いと思うが、面積等を考えると本当に削減が必要なのかな。

【議員】現時点ではつきりしたことは言えないが中学校の統合を進めているので、校舎等の活用も考えながら検討していく。

【議員】町内の学童保育を実施している施設は、新耐震基準導入前に建設されているので、児童の安心・安全を考える時に早急な耐震補強が必要と思われる。そのため、小学校の教室が空いているので移転できないか考えている。にこにこハウスについては、保健センター等の活用を考えているが具体的には決めていない。どちらにしても、現在の実施施設を耐震化する予定はない。

あるのか。

域の特産品の掘り起こしです。

【農林水産課長】今、考えていることは東彼杵町産の物を使用した農林水産加工品（漬物・パン・調味料等）を特產品として法人・グループ等も対象です。周知については地域の方には7月の区長会で、その他の方には8月以降広報紙等で行います。

岡田伊一郎 議員



【議員】就職氷河期の時は

十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外に発信するため、同時に歴史公園等を活用して、現在の実施施設を耐震化する予定はない。

【議員】本年度のうまかもんフェスタの中でも1地域1特產品以上のコンテスト出品を募集されますが、詳しい内容と地域への周知はどうするのか。

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】本年度のうまかもんフェスタの中でも1地域1特產品以上のコンテスト出品を募集されますが、詳しい内容と地域への周知はどうするのか。

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】本年度のうまかもんフェスタの中でも1地域1特產品以上のコンテスト出品を募集されますが、詳しい内容と地域への周知はどうするのか。

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】本年度のうまかもんフェスタの中でも1地域1特產品以上のコンテスト出品を募集されますが、詳しい内容と地域への周知はどうするのか。

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】本年度より4年間、役場庁舎の建替え等に国から財政措置がなされました。活用する考えは

【議員】職場を長崎市、佐世保市、佐賀市まで広域的にとらえ高速道路や新幹線

本年8月1日から町内全ての地区で光ブロードバンド回線の提供が開始されるので、若者定住の条件整備になると思う。

【議員】就職氷河期の時は十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外に発信するため、同時に歴史公園等を活用して、現在の実施施設を耐震化する予定はない。

【議員】就職氷河期の時は十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外に発信するため、同時に歴史公園等を活用して、現在の実施施設を耐震化する予定はない。

【議員】就職氷河期の時は十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外に発信するため、同時に歴史公園等を活用して、現在の実施施設を耐震化する予定はない。

- 4 -

【議員】今年は全国お茶まつりが本県で、開催されるが対策は。

【農林水産課長】町内で35農家と50釜で対応をしているところである。

【議員】東彼杵町でどれ位の出品をしているのか。

【農林水産課長】全国で115点、本県で30点であり、本町が県の審査会で上位にどれだけ入るかで出品出来る件数が決定する。

【議員】どのような審査をするのか。

【農林水産課長】欠点探し（減点方式）である。

【議員】本選に向けて取り組んだことは。

【農林水産課長】茶葉に傷がつかないよう、パロ

ンの下に隙間が出来るよ

うに段ボール等での被覆

【議員】茶品評会審査の様子

を行った。

【議員】炭焼きプロジェクトの支援策は。

【町長】職員、地元の人で応援・支援している。

【議員】定住に向けての策は。

【議員】水産業では後継者問題が課題であると聞いているが、今後の対策はどうするのか。

【町長】今現在、大村湾の漁協で若い後継者がいるのは音琴漁協に1人だけしかいない。

【議員】町での支援策は。

【議員】役員だけではなく関係者ともできないか。

【議員】生活困窮世帯をどうしたら支援できるのか、対策は。

【町民課長】社会福祉協議会や東彼杵福祉組合に相談してもらっている。生活保護世帯・母子・父子世帯合せて130世帯160人ほどである。

【議員】子ども食堂について行政としての考えは

【議員】予算計上する上で、付度（そんたく）はある事があるか伺う。

【議員】付度（そんたく）は無い

【議員】予算計上する上で、付度（そんたく）はある事があるか伺う。

【議員】町民の要望が、予算に反映することはあ

るが、付度（そんたく）は無い。

【議員】当初予算は、町の将来を考え次世代への基盤づくりの投資、及び町の暮らしに繋がる施策等を配分し、それぞれの事業を検証し、選択と集中による事業の重点化を考慮し、予算編成に取り組むべきであると捉えて

【議員】議會が承認した予算であるので、適正な執行を求める。

【町長】肝に銘じて取り組む。

【議員】当初予算は、町の将来を考え次世代への基盤づくりの投資、及び町の暮らしに繋がる施策等を配分し、それぞれの事業を検証し、選択と集中による事業の重点化を考慮し、予算編成に取り組むべきであると捉えて

【議員】予算計上する上で、付度（そんたく）はある事があるか伺う。

【議員】町民の要望が、予算に反映することはあ

るが、付度（そんたく）は無い。

【議員】当初予算は、町の将来を考え次世代への基盤づくりの投資、及び町の暮らしに繋がる施策等を配分し、それぞれの事業を検証し、選択と集中による事業の重点化を考慮し、予算編成に取り組むべきであると捉えて

【議員】予算計上する上で、付度（そんたく）はある事があるか伺う。

夏休みの分散は

線を利用したライフスタイルなど通勤費の助成は。

【議員】そういうことも検討はしていくが、町内にどまつてももらうには家庭内の話し合いも重要な要素だと考える。

町内には非常に優良な企業も進出してもらつていて、情報提供をしてもらいたい。

すでに町外から30名以上の方が移住されており、町の魅力を発信してもらいたい。

すでに町外から30名以上の方が移住されており、町の魅力を発信してもらいたい。

【議員】就職氷河期の時は十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外にどまつてももらうための予算が増額されました。

【議員】就職氷河期の時は十分可能になりました。長崎県は優秀な人材に県内外にどまつてももらうための予算

4 平成28年度東彼杵町国民健康保険事業特別会計補正予算(第3号)

歳入歳出をそれぞれ7227万8千円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ14億4045万4千円とするもの。

5 平成28年度東彼杵町介護保険事業特別会計補正予算(第3号)

歳入歳出をそれぞれ1億2338万2千円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ7億9994万円とするもの。

6 平成28年度東彼杵町後期高齢者医療特別会計補正予算(第2号)

歳入歳出をそれぞれ51万9千円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ9981万6千円とするもの。

7 平成28年度東彼杵町農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)

歳入歳出をそれぞれ382万円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ3718万円とするもの。

8 平成28年度東彼杵町漁業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)

歳入歳出をそれぞれ299万円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ711万円とするもの。

9 平成28年度東彼杵町公共下水道事業特別会計補正予算(第4号)

歳入歳出をそれぞれ778万7千円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ3億2809万4千円とするもの。

※ 専決処分とは、本来、議会の議決・決定を経なければならない事柄について、地方公共団体の長が地方自治法(昭和22年法律第67号)の規定に基づいて、議会の議決・決定前に自ら処理すること。

**請願第1号**

まちづくり支援交付金等審査特別委員会の審査報告書について、記載内容の訂正を求める請願書

請願理由

特別委員会審査報告書には、監査委員による調査結果は反映されず、一方的な判断によるものであり、事実誤認のまま、公文書として存在し続けるため。

経過

総務厚生常任委員会に付託された結果、閉会中の継続審査を申し出たが、本会議において反対多数で否決され審議未了となった。

専決処分9件をすべて承認**1 東彼杵町税条例の一部改正**

地方税法及び航空機燃料譲与税法の一部を改正する法律(平成29年法律第2号)、地方税法施行令等の一部を改正する政令(平成29年政令第118号)及び地方税法施行規則の一部を改正する省令(平成29年総務省令第26・27号)が平成29年3月31日にそれぞれ公布され、原則として平成29年4月1日から施行されたため。

主な改正内容

- ・ 配偶者控除、配偶者特別控除の見直しにかかる定義等の整備
- ・ 軽自動車税のグリーン化特例適用期限の延長
- ・ 地方税法で定める固定資産税の特例措置の整備
- ・ その他法律改正にあわせた規定の整備

2 東彼杵町国民健康保険税条例の一部改正

地方税法施行令等の一部を改正する政令(平成29年政令第118号)が平成29年3月31日に公布され、平成29年4月1日から施行されたため。

3 平成28年度東彼杵町一般会計補正予算(第7号)

歳入歳出をそれぞれ1億1746万1千円減額し、歳入歳出予算の総額をそれぞれ51億3462万4千円とするもの。

歳出の主なものは、繰出金、扶助費などの減額、積立金として、ふるさと創生事業基金、下水道事業基金、教育文化施設整備基金、庁舎整備基金等である。

歳入の主なものは、国庫支出金、県支出金、町債等の減額、町税、特別交付税の追加等である。

平成28年度の最終予算額は対前年比△2.6%(△1億3583万円)の減となった。



庁舎整備基金に1000万円の積立

議会活動報告

総務厚生常任委員会

平成28年度各種事業の実績確認（補助事業等による活動で取り組まれた事業実績の調査）

ちやぶ台三葉 彼杵宿通りにある空き店舗を活用して、人の集まるコミュニティースペースを作り「人の温かさ」「つながり」「和（輪）」を、家庭料理を通して表現し気軽に立ち寄れる店づくりを目指して改装された店である。起業・就業安定化支援事業及び拠点整備事業の活用で、事業費約600万円が投じられ、その内300万円が補助金として支払われている。



(Sorriso riso)

長咲プロジェクト協議会(Sorriso riso) 平成27年度地方創生先行型交付金を活用し使われなくなった旧JA米倉庫を蘇らせ、一流の田舎づくりを住民視点で主体的の取り組み、行政と連携を図りながら活性化を目指されている。実績としてはネット戦略、地域プランディング、ワークショップの開催（婚活事業・町のことを考える・字書落語・トークセッション）等が実施され、地方創生加速化交付金の活用で、約300万円弱が支払われている。

東そのぎロハスの郷 NPO法人として自然農法を取り入れることにより人の健康増進を図ることを目的とした団体である。平成27年度は1,300万円超の委託費が支払われライフサポート事業、食育事業、ファーム事業、活用事業が行われたが、平成28年度は予算計上にもかかわらず活用されていない。現在11人が住まわれている。

千綿食堂 4月1日から町との新契約により管理委託と合わせて営業されている。カレーライスを主に提供され営業時間は、11時から18時までされている。海岸線沿いにある千綿駅から見る夕日は大変素晴らしいことから、土曜・日曜日には約100人の人々が来訪されるそうである。

産業建設文教常任委員会

青年就農給付金受給者の現状を調査

平成24年度から開始された本制度は、就農前の研修を後押しする資金（準備型2年以内）と就農直後の経営確立を支援する（経営開始型5年以内）があるが、本町では全員年間150万円を最大5年間受給できる経営開始型で、町内受給者は現在9名（1組は夫婦）であり、その内訳はアスパラ5軒、お茶2軒、イチゴ1軒である。



調査はアスパラ就農者5軒（4軒は町外から移住）とイチゴ就農者1軒（町外から移住）を行ったが、その中で平成24年に就農されたアスパラ就農者（町内受給者第1号）は28年度所得が250万円を超えており、就農支援対策により自立経営の確立が図られつつある。

この制度を利用した就農者9名のうち6名は町外からの移住者で、しかも農業は初めての経験者であり、5年間での独立自営の目標達成については前途多難が想像されるが、全員が意欲的かつ熱心に取り組まれているので、定住促進の観点からも、独立自営までの町独自の支援策の検討が望まれる。

職員の育児休業等に関する条例の一部改正

人事院規則が改正されたことに準じ、所要の改正がなされた。

辺地に係わる公共的施設の総合的整備計画

整備目的：光情報基盤整備事業を実施し、都市部と変わらない通信環境の整備とICTを活用した地域情報配信システムの構築

整備地域：中尾、太ノ浦、中岳、遠目、蕪、一つ石

整備計画：平成29年度から平成33年度まで5年間

全体事業費：中尾（953万円）、太ノ浦（726万円）、
中岳（2億6,125万円）、遠目（656万円）、
蕪（873万円）、一つ石（2億6,796万5千円）

備考：中岳は道路事業を、一つ石は道路事業、簡易水道、町営バスを含む

議会委員会構成変わりました（6月13日より）

◎委員長 ○副委員長

委員会名	委員名
総務厚生常任委員会	◎吉永 秀俊 ○岡田 伊一郎 大石 俊郎 立山 裕次 森 敏則
産業建設文教常任委員会	◎浪瀬 真吾 ○堀 進一郎 橋村 孝彦 前田 修一 口木 俊二
議会広報編集常任委員会	◎口木 俊二 ○立山 裕次 大石 俊郎 前田 修一 吉永 秀俊 橋村 孝彦
議会運営委員会	◎前田 修一 ○口木 俊二 森 敏則 浪瀬 真吾 吉永 秀俊 橋村 孝彦
議長：後城 一雄 副議長：橋村 孝彦	

町民の声

音丸昌義(大音琴地区)

わが町東彼杵町は人口8,000人余りで減少の一途を辿っています。そのような中、昨年3月には大楠小、音琴小が閉校となり彼杵小に吸収される形で統合されました。

全国的な傾向とは言え、3代に亘り通った小学校がなくなるのは淋しいものがありました。しかしながらここまで減少した児童数では学校として立ち行かないのは明白であり、学友が多いことは子供たちにとっても意味があり中学校に先立って実施されたことに評価もしているところです。

ところで、中学校の合併ですが私が中学の時波佐見町は東中学校、南中学校の2校でしたがその後合併し、波佐見中学校となりました。波佐見町は面積も狭く、平地も広いので通学にさほど支障がなかった点等がスムーズに行つた点といえるでしょう。

わが町と一度は合併の話がある程度進んだ時期もありましたが結局結論が出ず、断ち切れになってしまいました。

8,000人余りの人口のわが町では2つの中学校はどうでしょう。生徒数も少ない為、クラブ活動にも支障があるのではないか。クラブの種目も限定的で、本来希望する部活が出来ていないのではないか。一刻も早く2校が合併し、東彼杵町立東彼杵中学校(仮称)と新しい中学校に生まれ変わってもらいたいと思います。

彼杵地区、千綿地区を結ぶ中学校として・・・。



町の声 大募集!!

議会だよりへ掲載する町民からの声を募集しています。ご希望の方は、町議会事務局までご連絡ください。



議会広報編集常任委員会	委員長 口木俊二	副委員長 立山裕次
委員 前田修一	吉永秀俊	橋村孝彦
委員 大石俊郎		

今後も議会だよりをご愛読頂き、皆様の幅広いご意見や感想をお待ちしております。
(口木)
そして夏休みが始まる頃には梅雨も明け夏本番を迎えます。我々広報委員も入れ替り、町民の皆さんに議会だよりを、心待ちにしていただけるような紙面作りを目指して、日々努力を重ねていきたいと思っております。

編集後記

田植えも終わり農家の方も一安心というところではないでしょうか。そして夏休みが始まる頃には梅雨も明け夏本番を迎えます。我々広報委員も入れ替り、町民の皆さんに議会だよりを、心待ちにしていただけるような紙面作りを目指して、日々努力を重ねていきたいと思っております。